

## En Puertollano (Ciudad Real), se inauguran la Central Térmica, el pozo "Calvo Sotelo" y el embalse del río Montoro

PUERTOLLANO.—Los ministros de Industria y Comercio, Obras Públicas y Hacienda, en unión de las autoridades, visitaron las magníficas instalaciones del pozo «Calvo Sotelo», que con su maquinaria extractiva, es capaz para un trabajo de mil toneladas de pizarra por jornada de ocho horas.

El embalse que abastecerá de agua al centro industrial

Tras escuchar las explicaciones de los ingenieros, los ministros siguieron viaje hacia el río Montoro, donde en la carretera del embalse presenciaron el accionamiento a distancia de las compuertas, dándose paso al agua por los vertederos. Después, la comitiva examinó uno de los pozos elevadores de agua, cuya sala de máquinas está emplazada a una profundidad de 30 metros. También se dirigió al túnel de más de tres kilómetros de longitud, por debajo de la sierra de Mestanza, y examinó el depósito que surge a la ciudad.

Una de las mayores dificultades con que se tropezaba para convertir a Puertollano en un centro industrial, era el obtener el abastecimiento del agua necesaria. Para este fin se eligió el río Montoro, afluente del Jándula, y se construyó un embalse regulador en la proximidad de la confluencia del río Montoro con el Taibillas, en el valle del Mestanza, al Sur de Puertollano. La presa es de tipo vertedero, de planta recta y de gravedad, con altura, desde los cimientos a la coronación, de 36,70 metros. El aliviadero se halla a 25 metros de altura sobre el lecho del río. Las cuatro compuertas del aliviadero son automáticas y miden 10,40 por 4,25 metros. La coronación de la presa es de 160 metros. El embalse tiene una capacidad de 18,8 millones de metros cúbicos, sin compuertas, y con compuertas alcanza los 29,1 millones, cantidad suficiente para garantizar el abastecimiento de agua durante un período de dos años, sin ninguna aportación. El agua, en su recorrido hasta Puertollano, atraviesa la sierra de Mestanza, mediante un canal, alojado en un túnel de 3,597 metros de longitud.

Para dar albergue y asistencia a todo el personal de estas nuevas instalaciones industriales, ha sido preciso crear un poblado formado por 350 viviendas protegidas para mineros, que construye el Instituto Nacional de la Vivienda.

Inauguraron luego la espléndida Central Térmica. Su potencia disponible será de 30.000 kilovatios; pronunciando después un discurso el ministro de Comercio, significando que estas obras colosales, serán de una utilidad máxima para Ciudad Real y la nación. Esto ahorrará al año una cifra de divisa del orden de los 20 millones de dólares.

### Santa Sede

## EL PAPA Y ALEMANIA

CIUDAD DEL VATICANO.—La entrevista que ayer celebraron Pío XII y el cónsul de Alemania Occidental doctor Adenauer, de religión católica, duró más de una hora.

Fue recibido con el ceremonial debido a los jefes de Estado. Un comunicado del Vaticano anuncia que Su Santidad departió amigablemente con su visitante y cambió impresiones sobre la situación religiosa en Alemania.

Los observadores ponen de relieve la duración poco acostumbrada de la audiencia. Generalmente, las que concede el Papa a visitantes distinguidos no se prolongan más de veinte minutos.

Un portavoz del doctor Adenauer dijo que éste expresó su agradecimiento a Pío XII por la generosa ayuda prestada por la Santa Sede a su país en los últimos años. «El Padre Santo—dijo el portavoz—ha demostrado estar por completo al corriente de las actuales condiciones germanas y expresó también la gran simpatía que siente hacia dicho pueblo».—EFE.

LEA USTED  
EL DIARIO DE AVILA



Año LV. Núm. 16 153

Precio: 70 céntimos

Miércoles 20 de junio de 1951

## NOTICIAS DE ULTIMA HORA

### Esta mañana ha recibido el Caudillo en audiencia al Obispo del Tonkin, fray Francisco Gómez, O. P.

También le fué ofrecido a Su Excelencia el reciente triunfo del equipo nacional, Campeón del Mundo, de hockey sobre patines, a cuyos componentes agradeció el homenaje

MADRID.—Esta mañana, Su Excelencia el Jefe del Estado Español y Generalísimo de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, recibió en su Palacio de El Pardo, diversas audiencias militares y civiles. Entre estas últimas, visitó al Caudillo el excelentísimo y reverendísimo señor doctor fray Francisco Gómez, O. P., vicario apostólico de Hainpog (Tonkin), e ilustre abulense.

Más, tarde, Su Excelencia, en el mismo Palacio de El Pardo, recibió a los componentes del equipo español de hockey sobre patines que, acaban de conquistar el título de campeones del mundo, en las recientes y reñidas competiciones celebradas en Barcelona, entre los equipos representativos de numerosos países.

Primeramente, el presidente de la Real Federación Española de dicho deporte hizo la presentación de los diversos jugadores, recordando seguidamente que las primeras palabras pronunciadas por él ante el micrófono de Radio Nacional, inmediatamente después de concluido el último encuentro, que adjudicaba a España tan preciado galardón, fueron para ofrecer al Caudillo tan rotundo triunfo, ofrecimiento que hoy venían a ratificar.

El Generalísimo contestó con unas palabras de agradecimiento y felicitación por este esfuerzo que tan alto pone el nombre de España y el cual representa un esforzado tesón también en los entrenamientos y deportividad.

Por último el Caudillo estrechó la mano a cada uno de los componentes del equipo, campeón mundial, que salieron muy satisfechos de la agradable y cordial entrevista dispensada por S. E. el Jefe del Estado.

### Lo que ha pasado con la cosecha de naranjas

Dicen de Madrid: Se observa una gran abundancia de naranjas en los mercados.

Los exquisitos y jugosos frutos del Levante español han quedado en gran parte en España, cumpléndose así la vieja moraleja de la fábula: la avaricia rompe el saco. Algunos exportadores tratan de hacer un negocio a lo grande aguantando todo lo posible en sus envíos al extranjero para obtener así los más altos precios. Pero el negocio ha fallado, como suele decirse, por haber apretado demasiado las clavijas. Las naranjas han tenido que ser volcadas a toda prisa sobre los mercados del interior ya que es un fruto perecedero que no resiste el calor. Y el resultado es que las amas de casa madrileñas pueden comprar naranjas de las marcas más acreditadas a 5,40 pesetas el kilo, en tanto que otros años por estas fechas se pagaban a 5 y 6 pesetas, según calidades. Habrá naranjas buenas y baratas hasta julio. Un buen alivio para el calor.

El ministro de Agricultura, condecorado con la Medalla de Oro Agrícola

MADRID.—En el Salón de Actos de la Dirección General de Agricultura, esta mañana se ha celebrado un acto con motivo de serle impuesta la Medalla de Oro del Mérito Agrícola al ministro del ramo, señor Rein Segura.

Estancia en Barcelona del embajador de Portugal

BARCELONA.—Esta mañana el embajador de Portugal en España; que se encuentra en esta capital, ha cumplimentado al capitán general de la Región así como a los gobernadores civil y militar, presidente de la Diputación Provincial y alcalde de la ciudad.

Mañana por la tarde el embajador portugués presidirá los actos que en el recinto de la Feria Oficial e Internacional de Muestras tengan lugar con motivo de celebrarse el «Día de Portugal» en la misma.

Primera Comunión de los niños del Colegio de la Paloma, de Madrid

MADRID.—En el templo nacional de San Francisco el Grande, se ha celebrado esta mañana una solemne función religiosa, en la que tomaron la Primera Comunión los niños del Colegio de Nuestra Señora de la Paloma. Celebró la misa el reverendo padre superior de los franciscanos y, el señor cura párroco, pronunció una plática de circunstancias. El acto fué presidido por el alcalde de Madrid y otras autoridades.

Ayer fué un día muy caluroso en la región de Peñarroya

PEÑARROYA.—En toda esta región, el día de ayer fué de intenso calor. Sin embargo, hoy amaneció con una temperatura menos elevada y el cielo aparece cubierto de nubes.—(Cifra).

### El Gobierno persa reunido durante varias horas para estudiar una nueva nota del embajador de Estados Unidos sobre el pleito británico-iraniano

Hoy expira el plazo dado por Persia para cumplir la amenaza de incautarse de las refineras si Inglaterra no acepta su «ultimatum»

TEHERAN.—Una nuevo mensaje le ha sido enviado por correo especial por el embajador de los Estados Unidos en esta ciudad al jefe del Gobierno persa, en el que le ruega que estudie con el mayor cariño e interés las posibilidades de llegar a un acuerdo con Inglaterra en la disputa del petróleo, y que se haga todo lo posible para impedir la ruptura de las relaciones entre dicho Gobierno y los delegados del de la Gran Bretaña nombrados a este efecto.

A las doce de la mañana el Gobierno persa llevaba reunido más de dos horas y media con motivo de discutirse entre los ministros iraníes tan delicada cuestión.

Hoy es el día señalado por el Gobierno del Irán, como final del plazo concedido, para cumplir la amenaza de incautarse de las refineras petrolíferas, si los citados delegados ingleses, no aceptan las condiciones del «ultimatum» dado a los mismos por Persia, y que consiste en que, Inglaterra deberá entregar a dicho país el setenta y cinco por ciento de los ingresos que obtenga con la explotación del petróleo. Sin embargo, el aspecto de la situación, no registra indicio de que, hasta ahora, vaya a llevarse a efecto la citada amenaza.

La guerra, en Corea, sigue «en tablas». Sin cambio notable en el frente

FRENTE DE COREA.—Según comunica oficialmente, la Marina norteamericana, que opera en aguas de Corea, un destructor, sufrió ligeros daños, en el curso

de un combate sostenido, con las baterías de costa enemigas, el cual tuvo más de dos horas de duración. No hubo que lamentar baja ninguna.

Según comunica el correspondiente de la «United Press», en el frente coreano durante las últimas veinticuatro horas, la contienda bélica, ha continuado en la situación de «tablas», limitándose las fuerzas aliadas a reajustar sus posiciones, sin que se haya registrado más novedad, ni cambio de importancia.—EFE.

VIII reunión general de asesores eclesiásticos de Auxilio Social

Participan en ella 30 sacerdotes dedicados a este apostolado

MADRID.—En el domicilio central de esta Delegación Nacional de Auxilio Social han comenzado las sesiones de la VIII reunión general de asesores provinciales de cuestiones morales y religiosas de Auxilio Social.

Con la asistencia de 30 sacerdotes dedicados al apostolado religioso dentro de las instituciones de Auxilio Social se inauguraron los trabajos de esta reunión, cuyo tema central es estudiar y determinar la reforma de las bases del gran concurso exposición catequístico que anualmente viene celebrando para los niños asistidos en los comedores infantiles de la Obra. En este concurso exposi-

### El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

De madrugada una agrupación nubosa abarcaba la Ibérica, cuenca del Ebro y parte de levante, originando débiles precipitaciones en puntos aislados. Por la tarde persistía la zona nubosa, dando lugar a tormentas débiles, de inestabilidad, en la Ibérica y sector de Calamocha. Paulatinamente la zona tormentosa se desplazó a levante y Baleares con precipitaciones del orden de 11 litros en Mahón.

Tiempo probable.—Continuará la zona de inestabilidad en los Pirineos catalanes, Ibérica y cuenca baja del Ebro. En el resto buen tiempo.

Temperaturas extremas.—La máxima, de 40 grados, en Córdoba, y la mínima, de seis grados, en León.

### Exportaciones de Guinea a la metrópoli

SANTA ISABEL DE FERNAN-DO POO, 19.—Durante el primer trimestre del año actual la Guinea española ha exportado a la metrópoli, entre otros productos, 5.000 toneladas de cacao, 1.202 de palmiste, 770 de aceite de palma, 7 de aceite de coco, 49 de aguardiente de caña, 73 de copra, 36 de banana seca, 15 de tabaco, 38.261 cocos, 11.970 piñas, 2.400 racimos de plátanos y otras cantidades de pulpa de cacao, turco, etcétera.

El valor de la madera exportada sobrepasa los doce millones y medio de pesetas.

### Estado de los toreros heridos

El diestro portugués Dos Santos, cogido el domingo en la plaza de Madrid, se halla limpio de fiebre. La herida presenta mejor aspecto, si bien tardará muchos días en curar. La noche la pasó tranquilo y pudo conciliar el sueño.

Pepe Dominguín, que resultó el mismo día herido en la corrida de Vista Alegre, continúa con alguna fiebre, pero el estado de la herida, de la que ayer se le levantó el apósito, presenta buen aspecto. El diestro se encuentra ligeramente molesto por la aparición de la urticaria.

### SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 27,5.  
Mínima, 9,2.

Del momento (seis y media de a tarde), 26,6.  
Viento, Sur, 15 kilómetros por hora.

ción toman parte unos 80.000 niños de los suburbios de las grandes ciudades españolas. Se otorgan como premios a los seis niños y a las seis niñas campeonas nacionales el pago de todos los gastos de bachillerato y de una carrera universitaria que ellos mismos eligen, incluido manutención, vestido, albergue, libros, matrículas, etc. Por medio de los seis concursos celebrados en años anteriores, 72 niños procedentes de las capas sociales más miserables de España han sido elevados al rango de la juventud universitaria española.

### Actos conmemorativos de la liberación de Bilbao

BILBAO.—Se celebró una comitiva de hermandad con asistencia de 5.000 trabajadores. A la terminación pronunció un discurso el ministro de Justicia, quien ponderó el triunfo bélico de la Cruzada y la victoria sobre todo de una ideología de unidad y armonía y los esfuerzos hechos por el Estado para salvar a España en el tiempo de la paz, durante el cual los obreros son atendidos con singular complacencia. Habla de las huelgas pasadas diciendo de

ellas que han sido alentadas e inspiradas secretamente por las fuerzas cuya derrota recordamos hoy. Son los trabajadores—dijo—quienes corren el riesgo; puesto que pueden perder sus contratos y sus derechos laborales. Ayudemos a Franco el mejor defensor del mando del trabajo. Fue aplaudidísimo. El señor Fernández Cuesta visitó el nuevo edificio adquirido por un diario del Movimiento y asistió a una fiesta de exhibiciones folklóricas.

### Durante el año 1950, los españoles gastaron en tabaco 2.405 millones

Fueron consumidas más de veintidós mil toneladas de picado y más de nueve mil de cigarrillos

MADRID.—A 2.405 millones de pesetas asciende lo gastado por los españoles durante el año 1950 en tabaco, lo que supone un aumento de 372 millones de pesetas respecto del año anterior.

La distribución del ingreso por venta de tabaco, papel y cerillas, es como sigue: 1.229 millones de pesetas por venta de tabacos peninsulares; 427 por tabacos de importación; 263 por venta de papel de fumar, y 184 por venta de cerillas. A esto han de añadirse 600 millones de pesetas con que el impuesto de usos y consumos gravó la venta de tabacos. Durante el año, se consumieron 10.628 toneladas de tabaco en picadura, de 50 gramos; 7.912 de picadura de 25 y 731 de picadura de 125 gramos. Los cigarrillos vendidos tuvieron un peso de 9.723 toneladas, de las cuales 6.641 fueron cajetillas de 20 cigarrillos y 3.082 de cajetillas de 18 cigarrillos. Se fumaron 79 millones de cigarrillos peninsulares; 7 millones de cigarrillos canarios y 26 millones de cigarrillos extranjeros.—(Cifra).





